



ENTREVISTA A MATEO MARTINIC BERROS

"Mis años de estudiante en el Liceo San José son los más hermosos de mi vida; daría cualquier cosa por volver a ellos".

Don Mateo es abogado e historiador, fue intendente de la provincia, es Rector del Instituto de la Patagonia del cual es su principal forjador. En su tarea de historiador tiene diversas obras en las que da a conocer con real maestría las innumerables virtudes de Magallanes, y en general toda la Patagonia.

Al verme como un alumno de su siempre querido Liceo San José, parece que su imaginación volara y retrocediese para volver a ver a sus queridos compatriotas, amigos y profesores.

La entrevista se realiza en su oficina de historiador, una sencilla sala que parece ser su sitio predilecto.

Bueno... Don Mateo jesúilis ha sido los factores más determinantes de felicidad e infelicidad en su vida?

No es fácil contestar; en realidad nunca había pensado en ello, pero puede que mi felicidad en un momento se haya debido a razones fundamentales. La satisfacción del deber cumplido y el haber hecho el bien a los demás, y de lo factores antiguamente mencionados.

¿Quiénes ha admirado durante el transcurso de su vida?

He admirado a dos personas en especial: A un sacerdote que sin haber sido directamente mi profesor, fue un hombre extraordinario por su dinamismo, por su fe en Magallanes y que en alguna medida motivó mi propio desarrollo posterior; este querido sacerdote fue Monseñor Pedro Giacomini, administrador apostólico de Magallanes y antecesor a Monseñor Boric. Fue el gran organizador del Congreso Eucarístico Nacional de 1946. Y la otra persona a quien yo admiré mucho por su extraordinaria nobleza por su capacidad, fue el historiador Jaime Byzaguirre quien fue mi profesor y amigo.

Entonces Usted satisfaceo consigo mismo?

Sí, pero en la medida que estoy cumpliendo con el mandato evangélico de hacer "producir los talentos", eso sí, pienso que tal vez puede faltarme mucho.

¿Con qué tipo de gente se entiende mejor Usted?

Naturalmente, con la gente que participa de mis ideales, de mis inquietudes, de mis aspiraciones y de mis deseos de progreso y de bien.

¿Cómo toma los juicios que los demás emiten sobre su persona y actuaciones?

Muchas veces me cuesta recibir la crítica, sobre todo si es injusta, lo cual me hiere profundamente; cuando la crítica es con razón reacciono positivamente.

¿Cuáles son sus objetivos principales dentro del Instituto de La Patagonia y como historiador?

El principal motivo para fundar el Instituto fue contribuir al desarrollo de Magallanes en todo orden, ya sea económico, científico cultural, social a través de la investigación y de la experimentación. Ahora los objetivos que persigo como historiador son los de contribuir al mejor y más acabado conocimiento

de nuestro pasado. Creo que tenemos un pasado que nos llena de orgullo y trato de que ese pasado se conozca.

¿Qué nos puede decir de su vida de estudiante en el San José?

Fueron los años más hermosos de mi vida, tengo los recuerdos más felices a pesar de todas las cosas que llevan amargura a los alumnos por muchas razones.

Según su opinión, ¿qué valores deben regir a una sociedad?

Personalmente aprecio mucho la honestidad, con uno mismo y con los demás; la laboriosidad, la disciplina, tener ideales, que a mí me han ayudado mucho en la vida.

¿Qué mensaje daría Usted a esta nueva generación que sale del San José?

Mi mayor deseo es que una vez obtenidos sus títulos profesionales vuelvan a Magallanes, para de esta manera formar una comunidad laboriosa intelectualmente positiva y de provecho fecundo, que trabaje por el desarrollo de la región y que tenga fe en sus posibilidades potenciales.

De esta manera acabó la entrevista y me despedí de este gran Magallánico.

Entrevistador: Fernando Ballesteros
Río, Contamagna.

(68.603)

Entrevista a Mateo Martinic Beros : [entrevista] [artículo] Fernando Ballesteros.

Libros y documentos

AUTORÍA

Martinic Beros, Mateo, 1931-

FECHA DE PUBLICACIÓN

1974

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

Entrevista a Mateo Martinic Beros : [entrevista] [artículo] Fernando Ballesteros. retr.

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

[Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile](#)